
Verbale	  n.	  17	  del	  Consiglio	  Scientifico	  INAF	  
	  
Il	   giorno	   24	   gennaio	   2017	   alle	   ore	   14.30	   si	   è	   riunito	   in	   via	   telematica	   il	   Consiglio	   Scientifico	  
dell’INAF.	   Sono	   presenti	   Maria	   Teresa	   Capria,	   Monica	   Colpi,	   Stefano	   Cristiani,	   Alberto	  
Franceschini,	  Demetrio	  Magrin,	  Marcella	  Marconi,	  Sandro	  Mereghetti,	  ed	  il	  Direttore	  Scientifico	  
Filippo	  Zerbi.	  	  	  
Ordine	  del	  giorno:	   	  
1) riesame	  proposte	  per	  call	  ESA	  M5	  	  
2)	  processo	  di	  valutazione	  dei	  PRIN	  CTA/SKA	  
3)	  lettera	  di	  R.	  Scaramella	  
	  	  
1)	  riesame	  proposte	  per	  call	  ESA	  M5	  
	  
Nella	   seduta	   del	   CdA	   del	   21	   dicembre	   2016	   il	   DS	   è	   stato	   incaricato	   di	   raccogliere	   eventuali	  
supplementi	  di	  informazione	  relativi	  alle	  proposte	  per	  missioni	  M5	  che	  si	  siano	  resi	  disponibili	  
dopo	  la	  scadenza	  stabilita	  da	  INAF	  per	  la	  valutazione	  delle	  stesse.	  	  È	  stato	  quindi	  chiesto	  al	  CS	  di	  
riesaminare	  alcune	  proposte	  sulla	  base	  delle	  informazioni	  supplementari	  fornite	  dai	  proponenti	  
in	  seguito	  alla	  lettera	  del	  DS	  ai	  Direttori	  di	  Struttura	  del	  30/12/2016.	  	  
In	  data	  17/1/2017	  i	  membri	  del	  CS	  hanno	  ricevuto	   le	   informazioni	  supplementari	  relative	  alle	  
proposte	  delle	  missioni	  Alfvén,	  CORE,	  ESCAPE,	  FIRSPEX,	  SPICA	  e	  THEIA.	  Dopo	  un	  approfondito	  
esame	  della	  documentazione	  ricevuta	   i	   consiglieri	  hanno	  preparato	  una	  relazione	  aggiuntiva	  a	  
completamento	  	  di	  quella	  precedentemente	  inviata	  al	  Presidente	  (verb.	  CS	  n.12	  del	  26/8/2016).	  	  	  
	  	  
2)	  	  	  processo	  di	  valutazione	  dei	  PRIN	  CTA/SKA	  
	  
Il	  DS	  informa	  che	  in	  risposta	  al	  Bando	  SKA-‐CTA	  2016	  (vedi	  Decreto	  n.70/2016)	  sono	  pervenute	  
10	  domande,	  corrispondenti	  ad	  un	  finanziamento	  totale	  richiesto	  di	  circa	  6.5	  milioni	  di	  Euro.	  La	  
Direzione	  Scientifica	  sta	  esaminando	  la	  regolarità	  formale	  e	  l’ottemperanza	  ai	  requisiti	  espressi	  
nel	  bando	  e	  	  finora	  non	  sono	  emersi	  elementi	  critici	  in	  tal	  senso.	  	  Dopo	  una	  breve	  discussione,	  	  i	  
consiglieri	   decidono	   di	   avvalersi	   della	   possibilità	   di	   richiedere	   una	   valutazione	   del	   valore	  
scientifico-‐tecnico	   e	   dell’originalità	   delle	   proposte	   da	   parte	   di	   referees	   esterni,	   come	   previsto	  
dall’	  art.3	  del	  bando,	  rimandando	  la	  definizione	  dei	  nomi	  ad	  un	  Consiglio	  da	  tenersi	  a	  breve.	  	  
	  
3)	  Lettera	  di	  R.	  Scaramella	  
	  
Il	  presidente	  del	  CS	  Cristiani	   illustra	  agli	  altri	  consiglieri	   il	  contenuto	  della	   lettera	  re-‐inviata	   in	  
data	  15/12/2016	  da	  R.	  Scaramella	  al	  presidente	  dell’INAF	  ed	  al	  presidente	  del	  CS	  in	  cui	  si	  chiede	  
se	   il	   tema	   scientifico	   concernente	   Cosmologia,	   Dark	   Matter	   e	   Dark	   Energy,	   che	   è	   l’oggetto	  
principale	  della	  missione	  Euclid,	  sia	  di	  interesse	  per	  INAF	  o	  meno.	  Segue	  una	  breve	  discussione	  
in	  cui	  i	  consiglieri	  rilevano	  come	  tale	  lettera	  costituisca	  un	  importante	  stimolo	  a	  riflettere	  su	  temi	  
connessi	   con	   le	   strategie	   di	   reclutamento	   dell’Ente.	   Il	   CS	   ritiene	   che	   si	   debbano	   in	   ogni	   caso	  
affrontare	  i	  problemi	  della	  politica	  di	  reclutamento	  in	  un	  contesto	  più	  generale	  (si	  vedano	  ad	  es.	  
le	  considerazioni	  della	  recente	  relazione	  del	  Presidente	  D’Amico	  “Pianificazione	  delle	  assunzioni	  
a	   breve-medio	   termine”,	   allegata	   al	   resoconto	   preliminare	   del	   CdA	   del	   21-‐dicembre-‐2016)	   ed	  
esprime	   la	   totale	   disponibilità	   a	   contribuire	   in	   merito	   anche	   con	   il	   supporto	   dei	   Comitati	   di	  
Macroarea,	   nel	   rispetto	   dei	   diversi	   ruoli	   istituzionali	   di	   tutte	   le	   componenti	   dell’Ente.	  
L’argomento	  generale	  viene	  messo	  in	  agenda	  per	  il	  prossimo	  Consiglio	  Scientifico	  face-‐to-‐face.	  	  
	  
La	  riunione	  del	  Consiglio	  Scientifico	  termina	  alle	  ore	  17.30	  
	  
Il	  Presidente	   	   Il	  segretario	  
Stefano	  Cristiani	   	   Sandro	  Mereghetti	  


